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Data: 18 de setembro de 2013, quarta-feira. 

 

Equipe Vice Direção de Pesquisa, Desenvolvimento Tecnológico: 

VDPDT – Sheila Mendonça de Sousa VDPDT – Laura Viana   

VDPDT – Ana Paula Caetano 

 

VDPDT – Ana Paula Maricato (ausência 

justificada) 

VDPDT /CEP - Angela Esher  VDPDT /NIT – Carolina Franco (ausência 

justificada) 

 

Departamentos: 

DENSP – Sérgio Miranda Chaves  
 

DAPS – Luciana Dias de Lima 

DCB - Antônio Nascimento Duarte 
(Ausente) 

DEMQS –Maria de Jesus Mendes da 
Fonseca (Ausente) 

DCS - Eliane Holanda (Ausente) CSEGSF - Gisele O´Dwyer (Ausente) 
 

CRPHF - Jesus Pais Ramos DSSA - Jaime Lopes da Mota Oliveira 
representado por Clementina Feltmann 

CESTEH - Liliane Teixeira  

 

Núcleos Interdisciplinares: 

CLAVES - Ana Elisa Figueiredo (Ausente) 
 

NAF - Maria Auxiliadora Oliveira 
(Ausente) 
 

 

Informes: 

 
A Vice Diretora de Pesquisa, Desenvolvimento Tecnológico abriu a reunião propondo 
que os informes sejam passados por escrito (por e-mail) ao Colegiado de Pesquisa para 
ganhar tempo durante a reunião para avançar nas discussões e trocas de ideias 
deliberativas. 
 
Comunicou que em alguns casos a VDPDT, além de enviar os informes ao Colegiado, 
continuará divulgando os informes diretamente aos pesquisadores, devido a urgência 
na comunicação.  
 
Informou ainda que alguns pesquisadores relataram falha no recebimento dos avisos 
da VDPDT e solicitou um esforço de repassar os informes com maior agilidade aos 
departamentos, bem como nas reuniões e através de conversas de corredor. 
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Comentando a reclamação pelo grande número de e-mail que em algumas ocasiões 
são enviados aos pesquisadores, a VDPDT passará um consolidado dos avisos, assim 
como vem sendo feito com os editais, divulgados pela nossa secretaria, afim de 
minimizar volume de mensagens e concentrar as informações enviadas aos 
pesquisadores. 
  
 
 
Pontos de Pauta: 

 
 
1. PIBIC: Reunião Anual de Iniciação Científica (RAIC)  

 

A Reunião Anual de Iniciação Científica (RAIC) na ENSP ocorreu no período entre 16 
a 18/09, com a apresentação de 41 alunos em 08 bancas, reunião com os 
orientadores e palestra de encerramento em parceria com o Centro de Estudos 
(CEENSP) organizado pela Dra. Cecilia Minayo, pesquisadora do CLAVES, com a 
exibição de documentário e debate sobre a temática “Mulheres de Aço”.  
 
A Vice-Diretora divulgou a apresentação realizada no dia 18/09/2013 destinada aos 
orientadores PIBIC, na ocasião da RAIC, onde foi apresentado um panorama da 
Iniciação Científica na ENSP, nos últimos sete anos, e a proposta de melhoria para o 
Programa PIBIC. A apresentação foi disponibilizada para os que desejarem sendo 
lembrada a necessidade da VDPDT conduzir um processo de melhorias no 
programa PIBIC ENSP. 
 
 
 
2. Pesquisador Visitante: novos rumos 

 
A Vice Diretora comunicou que o próximo contrato do Programa Pesquisador 
Visitante será realizado através de bolsa FIOTEC, devido a previsão de 
cancelamento do convênio com o CNPq, conforme comunicado dado na última 
reunião de Câmara Técnica de pesquisa da Fiocruz, pelo Vice Presidente de 
Pesquisa e Laboratórios de Referência, Dr. Rodrigo Stabelli. Destaca que não houve 
discussão apenas um comunicado, e que este tema tem sido levantado para 
discussão na Fiocruz. 
 
3. Linhas de Pesquisa da Fiocruz: 

 
A Vice Diretora mencionou que será enviada uma proposta para atualização das 
linhas de pesquisa da Fiocruz, através de uma discussão nas unidades. Ressalta que 
o documento ainda não reproduz a identidade da ENSP, mas que estaremos 
revisando mais uma vez no sentido de melhorar estes ajustes, embora este tema 
não tenha sido debatido na Câmara Técnica de Pesquisa. 
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4. Repositório de Produção Científica: 

 

A Vice informou que a Presidência, colocou a proposta do Repositório de Produção 
Científica sob consulta pública, referente a Política de Acesso Aberto ao 
Conhecimento da instituição. O objetivo é possibilitar que o documento, elaborado 
por um Grupo de Trabalho composto por profissionais de diversas áreas, possa ser 
apreciado por toda a comunidade da Fiocruz, além de dar ampla divulgação para o 
trabalho acadêmico e científico, sendo construído de forma colaborativa. 
 

 A Vice Diretora informou que o documento será disponibilizado ao Membros do 
Colegiado para discussão nos departamentos e retorno em 30 dias. 
 
5. Frentes de financiamento: 

 

A Vice informou que a Presidência está abrindo novas frentes de financiamento 
através de investimento em redes: Fio Neuro, Fio TB e Fio Câncer, entre outros. 
Tendo iniciado as atividades pelo Fio Neuro, a partir da nova gestão da VPPLR, 
estando os demais estão em fase de organização das comissões e integração dos 
grupos que atuam na mesma área. 
 
6. Chamada Teias: 

 

A Vice comunicou que Subsecretaria da Saúde da Prefeitura do Rio de Janeiro 
comunicou a Direção da ENSP que o projeto TEIAS não estava cumprindo 
integralmente a finalidade do projeto de ensino e pesquisa, faltando a 
aplicabilidade em pesquisa básica voltada para o território de Manguinhos. 
 
Foi disponibilizado para chamada do Teias um recurso remanescente no valor de 
R$ 400.000,00 (quatrocentos mil reais), que contemplará projetos em andamento, 
tendo em vista a necessidade de execução do recurso até o final desse ano (no 
máximo 04 meses para aplicabilidade do recurso), não sendo possível abertura de 
um edital para novos projetos. 
 
A Dra. Sheila solicita a indicação de um representante de cada departamento para 
compor o comitê avaliador dos projetos, que não tenham vínculo com as propostas 
a serem encaminhadas. 
 
Ficou pactuado entre o Colegiado os seguintes critérios para seleção: 
 
a. Projetos com realização e aplicabilidade no Território de Manguinhos; 
b. Ter aprovação do Comitê de Ética em Pesquisa; 
c. Coordenador ou equipe formada por pesquisadores da ENSP; 
d. Ter aplicação no Programa de Saúde da Família; 
e. Cronograma com orçamento e execução imediata, sendo o recurso livre com 

limite de R$ 50.000,00 (cinquenta mil reais por projeto); 
f. Ter adequação metodológica; 
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7. Assuntos Gerais: 

 

A Analista de Gestão da Vice, Laura Viana, está fazendo um histórico da pesquisa 
na ENSP nos últimos 10 anos, através da extração de dados do currículo lattes, com 
a ferramenta script lattes. 
 
A Vice informou que a VPPLR está tentando contratar a PLOS ONE para publicação 
de artigos científicos, assim como já vem sendo feito com o BiomedCentral. 
 
O Software Ephorus, adquirido recentemente pela VDPDT para detectar plágio em 
trabalho acadêmico, já está em fase de testes e ajustes para se adequar a realidade 
a realidade da ENSP. Em breve será disponibilizado aos docentes.  
 
 
 
 
 

 

 

 


